



**ASUME PRESIDENCIA.** Montevideo, Marzo 1 (Reuters). El presidente uruguayo Julio Sanguinetti habla hoy ante el Congreso, tras haber prestado juramento como el primer mandatario del país electo democráticamente después de 12 años de régimen militar.

## Sanguinetti rehabilita a sectores uruguayos

Montevideo, Marzo 1 (AP). El presidente Julio Sanguinetti rehabilitó hoy a todas las organizaciones políticas, sindicales, estudiantiles y culturales que fueran declaradas ilegales durante el régimen militar.

Entre las organizaciones rehabilitadas se encuentran el Partido Comunista,

la Unión Popular, el Movimiento Revolucionario Oriental, el Movimiento de Independientes 26 de Marzo, el Partido Comunista Revolucionario, los grupos de Acción Unificadora — todos integrantes de la coalición de izquierdas Frente Amplio—, declarados ilegales.

—Pasa a la página 29—

## Destituyen y acusan de traición a un sandinista

Managua, marzo 1 (UPI). El embajador de Nicaragua para Centroamérica, Augusto Montealegre Valle, fue destituido del cargo y acusado de haber "traicionado" al movimiento sandinista durante la guerra contra el dictador Anastasio Somoza Debayle, se informó hoy oficialmente.

Montealegre, abogado de 45 años, uno de los 77 miembros de la Asamblea Sandinista, órgano de dirección del gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), fue detenido y puesto a disposición de los tribunales populares antisomocistas.

Un comunicado del Ministerio de Justicia dijo que fue destituido por "traición" a la revolución sandinista.

—Pasa a la página 29—

## SIP pedirá devolución de diarios expropiados

Panamá, marzo 1 (AP). La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que celebrará entre el 10 y 14 de marzo su asamblea periódica en esta capital, dialogará con el presidente Nicolás Artido Barletta sobre la libertad de prensa y pedirá que devuelva a sus dueños los periódicos que fueron expropiados en

1968, a raíz del golpe militar.

En carta al presidente de la SIP, Mario Ginzza, el mandatario panameño confirmó que el día 12 de marzo recibirá en la Casa de Gobierno a una comisión de periodistas del hemisferio, según una nota

—Pasa a la página 58—

# Reagan equipara a los contras con próceres EU

Washington, marzo 1 (UPI). El presidente Ronald Reagan declaró hoy que los rebeldes nicaragüenses "equivalen moralmente a los padres fundadores" de Estados Unidos, y agregó que "les debemos nuestra ayuda" en el intento por derrocar al gobierno de Nicaragua.

Pero Reagan indicó que se opone al envío de tropas estadounidenses a América Central "porque la gente de allí puede librar su propia guerra. Todo lo que necesitan es prueba de que nos preocupamos tanto por la lucha por la libertad a 1,100 kilómetros de nuestras fronteras,

# Abogan por más ayuda militar EU a Honduras

Washington, marzo 1 (UPI). El gobierno del presidente Ronald Reagan debería aumentar la ayuda militar a Honduras, "una nación centroamericana clave que brinda un amortiguador entre Nicaragua y El Salvador", según un análisis de la Fundación Heritage.

Un estudio del analista Timothy Ashby difundido hoy por el instituto conservador recomienda un aumento "modesto" de la asistencia militar, para ser usado primordialmente en la modernización de la Fuerza Aérea Hondureña.

También sugiere que se continúen los ejercicios milita-

res conjuntos de fuerzas de Estados Unidos y Honduras, y aduce que la idea de un pacto de seguridad entre las dos naciones auspiciada por el gobierno hondureño "tiene méritos".

Honduras recibirá en el actual año fiscal 62,5 millones de dólares de asistencia de seguridad de Estados Unidos, sin contar una donación de 8 millones de dólares para la reconstrucción de un aeropuerto y 13 millones de dólares para la construcción de una nueva base aérea.

El gobierno de Honduras por medio negociaciones con

—Pasa a la página 58—

## Solidaridad en busca de presión a régimen polaco

Varsovia, marzo 1 (AP). Reforzada por la cancelación gubernamental de aumentos en los precios de los alimentos, la proscriba central sindical Solidaridad trata nuevamente de buscar formas de presionar a las autoridades polacas después de estar inactivo durante casi un año.

Pero los activistas de Solidaridad, todavía débil y dividida, están actuando con cautela para evitar un choque abierto con los líderes comunistas de Polonia.

"La cuestión es mantener la presión, pero no agitar mucho las aguas", dijo a la AP el ex portavoz nacional de Solidaridad, Janusz Onyszkiewicz.

Desde la liberación de

—Pasa a la página 58—

## Pdte. de Corte Suprema chilena critica censura

Santiago de Chile, marzo 1 (AP). El presidente de la Corte Suprema, Rafael Rettamal, rechazó hoy implícitamente las actuales restricciones a la prensa impuestas por el régimen militar en virtud del Estado de Sitio decretado hace casi cuatro meses.

Rettamal, que en el pasado ha criticado adversamente algunas medidas oficiales, hizo la referencia a la situación de la prensa ante el ministro de Justicia, Hugo Rosende, en la ceremonia de inauguración del periodo judicial correspondiente a este año.

"Cuando la prensa calla por auto-censura o por decreto o por recado funcionario, el vacío de silencio procrea el adefeso canibalesco del rumor que

—Pasa a la página 58—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**ATENTADO.** Viena, marzo 1 (Reuters). Foto de archivo de Fzeddin Ghadami, embajador libio para Austria, removido de su puesto en 1981 en una aparente disputa con el líder libio Moammar Khadafi, estuvo en condición crítica hoy, después de haber sido herido de bala cinco veces.

## Conversaciones de paz dependen del Rey Hussein

Jerusalén, marzo 1 (UPI). Un alto funcionario israelí afirmó hoy que el próximo paso en los contactos de paz entre Israel y Egipto depende de los árabs, especialmente del rey jordano Hussein.

El funcionario dijo que también cree que Egipto puede ser flexible sobre si la Organización para la Liberación de Palestina debería ser parte de una delegación conjunta jordano-palestina para discutir con Israel.

El funcionario habló a los periodistas con la condición de no ser identificado, en lo que fue la conversación oficial más en profundidad sobre los nuevos contactos entre Israel y Egipto.

—Pasa a la página 58—

## Fracaso de Contadora generalizaría crisis CA

Caracas, marzo 1 (AP). Un fracaso de la gestión mediadora de Contadora generaría un peligroso vacío capaz de precipitar a la América Central en un conflicto generalizado, advirtieron hoy parlamentarios del partido en el poder y de la oposición.

"Si Contadora fracasa no quedaría otra opción que la de recurrir a la Organización de los Estados Ame-

ricanos" (OEA), dijo el diputado Luis Esteban Rey, del partido del gobierno Acción Democrática (AD) y experto en cuestiones internacionales.

"La frustración de esas gestiones de paz podría precipitar las acciones bélicas y extenderlas a toda la región centroamericana", dijo en declaraciones que publica hoy el diario

—Pasa a la página 58—

## México suspende envío de petróleo a Nicaragua

México, Marzo 1 (AP). México ha suspendido temporalmente sus envíos de petróleo a Nicaragua hasta que ambos países lleguen a un acuerdo sobre la deuda que por ese concepto tiene el gobierno sandinista con este país, dijo el embajador nicaragüense Edmundo Jarquin.

Empero, agregó que "nosotros no apreciamos ninguna intención política en esa decisión de México, lo vemos como un caso situa-

do estrictamente en una esfera comercial y financiera".

Jarquin, que habló hoy en rueda de prensa, dijo que el corte de petróleo mexicano a Nicaragua se inició hace cinco semanas y que su país "confía" en que pronto llegará a un acuerdo con México para reestablecer el suministro.

"La situación ahora es dramática" dijo Jarquin.

—Pasa a la página 29—

## Breves Internacionales

### Canciller México se reúne con Castro

México, marzo 1 (AP). El canciller Bernardo Sepúlveda, que realiza una visita oficial a Cuba, se entrevistó en privado con el presidente cubano Fidel Castro en una reunión que tuvo como tema principal la crisis en Centroamérica, dijo en su edición de hoy el periódico oficial "El Nacional".

### Estréllase avioneta en Puerto Rico

Isabela, Puerto Rico, marzo 1 (AP). Un avión monomotor se estrelló hoy en la costa noreste de esta isla caribena cuando iba a recoger un fiscal que investiga el sonado caso de asesinato de un productor de televisión local.

—Pasa a la página 58—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**GROMYKO EN MADRID.** Madrid, Marzo 1 (Reuters). El Rey Juan Carlos, de España (derecha), recibe en el Palacio de La Zarzuela al ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Andrei Gromyko. Les acompañan sus esposas la Reina Sofía y Lydia Gromyko.

—Pasa a la página 58—